

Angezogene Bremse ließ Waggon entgleisen

Ursache für Zugunfall geklärt

Von **CHRISTIAN WETH** - 25.01.2015 - [0 Kommentare](#)**Eine angezogene Bremse soll die Ursache dafür gewesen sein, dass im Februar 2013 beim Bremer Hauptbahnhof mehrere Waggons eines Güterzuges aus den Gleisen gesprungen sind.****Die Achse eines Waggons liegt quer über den Gleisen. Sie war beim Entgleisen des Zuges abgerissen worden.** (Frank Thomas Koch)

Der Vorfall, der den Bahnhof für Stunden komplett und für Tage teilweise lahm gelegt hatte, ist von Unfallexperten des Bundes untersucht worden. Jetzt liegt ihr mehr als 40-seitiger Abschlussbericht vor. Der Schaden wird auf 4,3 Millionen Euro beziffert. Verletzte gab es nicht. Tausende Reisende waren jedoch betroffen, es kam zu Einbußen für die Wirtschaft im gesamten Nordwesten.

„Zur Zeit kein Zugbetrieb möglich.“ So war es auf allen Anzeigen des Bremer

Bahnhofs am 14. Februar, einem Donnerstag, vor zwei Jahren zu lesen. Um 12.29 Uhr war ein doppelstöckiger Transportwaggon für Autos aus den Schienen gesprungen. Als er entgleiste, riss der komplette Güterzug mit insgesamt 20 Waggons, die allesamt leer waren, auseinander.

An der Unfallstelle zwischen der Abzweigstelle Vahr und Hauptbahnhof sah es aus wie auf dem Schrottplatz: Abgebrochene Achsen lagen quer auf den Schienen, drumherum verstreut Räder, Spulen und Kabel. Die Schienen waren aus den Ankeren gerissen, die Schwellen zerfetzt und der Schotter zu Haufen aufgewühlt. Auf einer Länge von zwei Kilometern waren die Masten der Oberleitung zerstört.



Zug entgleist in Bremen (1:42)

Nach dem Bericht der Unfallexperten war bei einem Transportwaggon für Autos die Bremse fest angezogen gewesen. Mindestens ein Radsatz habe während der gesamten Fahrt des Zuges, er kam aus Cuxhaven, immer wieder blockiert. Das hätten Abdrücke auf den Schienen belegt. In Bremen habe der Zug erst halten, dann wieder anfahren müssen. Beim Beschleunigen sei der Waggon schließlich mit Tempo 50 aus den Schienen gesprungen.

**Fotostrecke:** Zug entgleist am Bremer Hauptbahnhof

Nach Angaben des Zug- und Stellwerk-personals sei weder vor noch während der Fahrt etwas Auffälliges bemerkt worden. Vor Antritt der Fahrt soll der Zug sämtliche Tests bestanden haben. Warum und durch wen die Bremse am Waggon angezogen worden war, konnte nicht mehr ermittelt werden, heißt es im Bericht der Gutachter. Für die Bahnärm-Initiative Bremen ist das Ergebnis unbefriedigend. „In jedem Auto gibt es ein Licht oder ein Signal, wenn die Handbremse angezogen ist“, kritisiert Mitstreiter Walter Ruffler. Für ihn ist es nicht nachvollziehbar, weshalb Züge mit veralteter Technik fahren dürften. Er sieht die Politik in der Pflicht, das zu ändern.

Mehr zum Thema

Video: Zug entgleist in Bremen

Fotostrecke: Zug entgleist am Bremer Hauptbahnhof

Weitere Artikel aus diesem Ressort

Einsatz auf der Bremer Blocklanddeponie: Brennender Müll hält Feuerwehr auf Trab

Wintereinbruch in Bremen: Große Freude über Flockenwirbel

"Qualifizierte Leichenschau" in Bremen: Alle Toten werden untersucht

Schneefall in Norddeutschland: Glätteunfälle in Bremen und im Umland

Feuerwehr-Einsatz im Industriehafen: Binnenschiff drohte zu sinken

PRAKTIKUM GESUCHT?

Über 2.000 Praktika & Studenteniobs jetzt kostenlos anm.. 

Bisher 0 Kommentare

[Eigenen Kommentar schreiben »](#)

Bitte [loggen Sie sich ein](#), um eigene Kommentare zu verfassen.

Noch nicht registriert? [Jetzt kostenlos registrieren »](#)

Diskutieren Sie über diesen Artikel

Bleiben Sie fair, sachlich und respektieren Sie die anderen Diskussionsteilnehmer. Um einen Link einzufügen schreiben Sie einfach den Link (<http://...>) oder E-Mail Adresse, wir erzeugen die klickbare Version.

[Abschicken](#)

Videos, die Sie auch interessieren könnten

by Taboola

Gebre Selassie: "Bis gestern war alles in Ordnung"

Fashion Week: Boris Beckers Tochter auf dem Laufsteg

Petkovic liefert nächstes Erstrunden-Aus

Erfolgreiche Tanzakademie vor dem Aus

Cristiano Ronaldo und Irina Shayk trennen sich

Die Siebziger-Mode kommt zurück

Das könnte Sie auch interessieren

[Wieder voll bei der Sache](#)

Mit der Rückkehr von Franco Di Santo verbindet Werder große Hoffnungen – und gleichzeitig auch die Aussichten, dass Werders Torjäger Nummer... [mehr »](#)



[Rote Bete Carpaccio: Gericht mit Pfiff](#)

Heute mal vegetarisch? Ein Gericht, das sich vor gut als Zwischengang oder Vorspeise anbietet. [mehr »](#)

 SPONSORED



[Barça kündigt vorgezogene Wahlen an](#)

Barcelona (dpa) - Der Präsident des von Krisenberichten erschütterten spanischen Fußballclubs FC Barcelona, Josep Bartomeu, hat für Ende... [mehr »](#)



[Großbrand in der Neustadt](#)

Ein Feuer in einer Lagerhalle im Bremer Ortsteil Neuenland hat einen Großein-



satz der Feuerwehr ausgelöst. Das ehemalige Teppichlager geriet... [mehr »](#)



Der Fiat 500.

Jetzt ab 99 € im Monat.* Ohne Anzahlung. Ohne Zinsen. Hier mehr erfahren.

[mehr »](#)

ANZEIGE



Gastwirt verfolgt Diebe von Disko-Kugeln

Bremen (eho). Zwei große Disko-Kugeln haben zwei 25-jährige Bremer aus dem Biergarten eines Lokals entwendet. Sie... [mehr »](#)

hier werben

powered by plista